

## COMO USAR MÍ LIBERTAD SIN OFENDER A MÍ HERMANO

Romanos 14:13-23

**PROPOSICIÓN:** hoy veremos 4 exhortaciones de cómo comportarnos para no destruir sino edificar la obra del Señor en nuestros hermanos en la fe.

1, decida no ser tropiezo; 2, No cambie el reino por la comida; 3, Procura ser un constructor; 4, No presuma de su fe

### Leer texto

#### **CONTEXTO:**

Después de dar las razones de porque aceptarse mutuamente, el apóstol Pablo ahora se mueve a dar una serie de exhortaciones en cuanto a cómo comportarse de manera que sea constructiva y no destructiva la manera de comportarse la iglesia en Roma.

#### 1. **Decida no ser tropiezo. Vs. 13-15**

**13 Por tanto, ya no nos juzguemos los unos a los otros, sino más bien decidan esto: no poner obstáculo o piedra de tropiezo al hermano. 14 Yo sé, y estoy convencido en el Señor Jesús, de que nada es inmundo en sí mismo; pero para el que estima que algo es inmundo, para él lo es. 15 Porque si por causa de la comida tu hermano se entristece, ya no andas conforme al amor. No destruyas con tu comida a aquel por quien Cristo murió.**

Habiendo entendido que el valor del creyente se deriva de ser aceptado y sostenido por el Señor para así no juzgarse o condenarse unos a otros. Ahora siendo que ya no queda espacio para el juicio condenatoria entre hermanos, entonces la decisión que deben tomar es **no poner obstáculo o piedra de tropiezo al hermano.**

Ya sabes, ahora tomas la decisión → a lo que se refiere Pablo es que aunque no lo han considerado de esta manera, en realidad esto es lo que ha sucedido, que han servido de tentación para la caída en pecado entre ellos mismos.

Esa es la tarea del diablo, ser de tropiezo, traer tentación para hacer caer a los creyentes. Él usa la oportunidad para que en medio de las diferentes circunstancias en la vida, el creyente responda de una manera que no es honrosa para Dios. lo conduce a que se enfoque en sí mismo, olvidándose del amor a Dios y al prójimo.

Es para lo que se han prestado y Pablo los exhorta a primero tomar una decisión **más bien decidan esto:** es bueno no operar por inercia sino ser intensional en las acciones que se toman. Para hacerlo bien, entonces el creyente debe tener en cuenta a la familia de la fe.

La decisión que deben tomar es **no poner obstáculo o piedra de tropiezo al hermano.**

El término «obstáculo» se refería a algo en el camino que le causaba a uno tropezar. El término «piedra de tropiezo» literalmente se refiere al mecanismo de una trampa para animales.<sup>1</sup>

“una acción que lleva a alguien a actuar contrario a un curso de acción o creencias adecuado, tentación a pecar, incitación a la apostasía, falsa creencia, etc.”<sup>2</sup>

Ahora que ya saben lo que Pablo explico en los versos anteriores, es cuando tiene sentido hacer la exhortación. **Ezequiel 7:19** muestra lo serio de está ofensa «*Arrojarán su plata en las calles y su oro se convertirá en cosa abominable; ni su plata ni su oro podrán librarlos el día de la ira del SEÑOR. No saciarán su apetito ni llenarán sus estómagos, porque su iniquidad ha llegado a ser ocasión de tropiezo.*»

Mateo usa la misma palabra cuando Jesús se dirige a Pedro en **Mateo 16:23** «Pero volviéndose Él, dijo a Pedro: «¡Quítate de delante de Mí, Satanás! Me eres **piedra de tropiezo**; porque no estás pensando en las cosas de Dios, sino en las de los hombres».

En seguida Pablo explica que es necesario tomar la decisión en base al amor y dice: **14 Yo sé, y estoy convencido en el Señor Jesús, de que nada es inmundo en sí mismo;**

El apóstol afirma sin ninguna duda, con convicción en el Señor es decir que su conocimiento de Cristo y Su obra completa de redención lo ha llevado a tener una conciencia limpia en cuanto a todas las cosas. este es un hermano fuerte en la fe. Nada en toda la creación es malo, **1 Corintios 10:25–26** «Coman de todo lo que se vende en la carnicería sin preguntar nada por motivos de conciencia, **26** PORQUE DEL SEÑOR ES LA TIERRA Y TODO LO QUE EN ELLA HAY.»

No hay nada malo, son las personas las que son malas. «y vio Dios que todo era bueno..» Dios hizo todo, por tanto todo es bueno. el hombre fue hecho bueno, pero se rebeló y vino a ser malo, separado de la gloria de Dios, por eso **Rom. 3:10** afirma que no hay nadie bueno, ni uno solo. **Marcos 7:15** «no hay nada fuera del hombre que al entrar en él pueda contaminarlo; sino que lo que sale de adentro del hombre es lo que contamina al hombre»

La convicción de Pablo es correcta al decir que nada es malo en si. Ejemplo: el dinero, es amoral, en si mismo no es malo. Pero el amor al dinero, (está es la acción del hombre en relación con el dinero), es raíz de muchos males. Y es lo que continua diciendo el apóstol **pero para el que estima que algo es inmundo, para él lo es**. Se refiere en el sentido religioso.

Si a un creyente su conciencia le acusa, por ejemplo: celebrar navidad lo hace sentirse culpable (débil en la fe), pues no la celebre. Mejor haga como le dicte su conciencia, aunque este mal informada. (no debe quedarse allí). debe quedarse allí, sino tiene convicción en el Señor de lo

---

<sup>1</sup> Utlely, Bob, [La Carta a los Romanos: El Evangelio Según Pablo: Romanos](#). Editado por Patricia Cabral y Gisela Ramos. Traducido por Rafael Gutierrez. Comentario del intérprete bíblico (Marshall, TX: Lecciones Bíblicas Internacional, 2015).

<sup>2</sup> Arndt, William, Frederick W. Danker, Walter Bauer, y F. Wilbur Gingrich, En *A Greek-English lexicon of the New Testament and other early Christian literature*, 3rd ed. (Chicago: University of Chicago Press. 2000).

contrario. Y no menosprecie al que piensa diferente. Recuerde que c/u le dará cuentas al Señor (vs. 12).

Los débiles en la fe no eran personas que no se congregaban, o que no oraban, o que no apoyaban a su iglesia. Por el contrario, los débiles en la fe eran personas comprometidas hasta el punto y la tilde en todo, pero con una conciencia que les acusaba por no dejar su pasada religión. En el caso de ellos, el judaísmo y su legalismo.

### **15 Porque si por causa de la comida tu hermano se entristece, ya no andas conforme al amor.**

Esto es el mal uso de la libertad que tiene quien es fuerte en la fe. Por ser fuerte en la fe, no quiere decir que vive como quiere sin considerar a sus hermanos en la fe.

Es decir que la manera de vivir no es porque es un derecho, sino porque nuestro estilo de vida es definido por el amor. Tomamos responsabilidad por el crecimiento espiritual de los hermanos en la fe. El creyente que es fuerte en la fe, es quien puede vivir así.

En el caso de los romanos, los fuertes en la fe tienen que parar de comer ciertas carnes, por amor a sus hermanos que vienen de un trasfondo judío. No hacerlo es **15 Porque si por causa de la comida tu hermano se entristece, ya no andas conforme al amor.**

No hay amor porque el fuerte en la fe obra sin considerar a su hermano que es débil en la fe.

Al estar bajo el nuevo pacto en Cristo Jesús y no bajo la ley, el creyente tiene ahora nuevas responsabilidades.

### **No destruyas con tu comida a aquel por quien Cristo murió.**

esta destrucción es un daño espiritual en la otra persona. Se refiere a un daño que puede ser irreparable. Es un ataque a la conciencia de otro. Pablo lo compara con destruir físicamente a otra persona.

La libertad del creyente es vertical, es decir viene de su relación con el Señor. en su corazón está en paz en cuanto a esta libertad, pero su manera de vivir es horizontal, tiene un efecto en las hermanos que están a su alrededor. su limitación en el uso de su libertad es por amor a quien es débil y esta limitación eventualmente le ayudara al débil a ser fuerte en la fe. **1 Pedro 2:16** «Anden como libres, pero no usen la libertad como pretexto para la maldad, sino empléenla como siervos de Dios.»

1, decida no ser tropiezo;

### **2. NO CAMBIE EL REINO POR LA COMIDA VS. 16-18**

**16 Por tanto, no permitan que se hable mal de lo que para ustedes es bueno. 17 Porque el reino de Dios no es comida ni bebida, sino justicia y paz y gozo en el Espíritu Santo. 18 Porque el que de esta manera sirve a Cristo, es aceptable a Dios y aprobado por los hombres.**

## Explicación

El termino usado por Pablo para “que se hable mal” es la misma palabra usada para “blasfemar”

Así que se refiere a personas no de la iglesia, que ven el trato de unos con otros y les da razón para no creer sino para blasfemar lo que hacen los creyentes. Si se usa la libertad en Cristo sin considerar al débil en la fe, provoca deshonra para el Señor e impide apertura para el evangelio.

Quiere decir que este es un campo fértil para Satanás trabajar en contra de la iglesia. Y el creyente debe estar muy alerta para no tomar parte y dejar que se blasfeme lo que para él es bueno.

En otras palabras, la libertad que el creyente tiene es para que la use para exaltar al Señor y no para ser descuidado y deshonre al Señor causando caos en la iglesia.

### **17 Porque el reino de Dios no es comida ni bebida, sino justicia y paz y gozo en el Espíritu Santo.**

Antes Pablo se refirió a la obra de Cristo, ahora se refiere al reino de Dios.

Está es una motivación que establece lo que realmente importa para el creyente, es el reino de Dios. es decir que mide sus acciones a la luz del beneficio del reino de Dios y no el suyo propio. Hay algo mucho mayor que él mismo en la manera como toma sus decisiones para usar la libertad que tiene en Cristo. **17 Porque el reino de Dios no es comida ni bebida, sino justicia y paz y gozo en el Espíritu Santo.**

No es el uso de la libertad para la comida o la bebida lo que es el reino, es mucho más. Se trata de la justicia, la paz y el gozo en el Espíritu Santo.

La justicia delante de Dios, ósea el don dado por Dios al que cree. La paz, es estar reconciliados con Dios por medio del sacrificio de Cristo. el gozo en el Espíritu Santo, tiene que ver con la obra que el Espíritu Santo hace en él.

Es esto lo que debe ser notable en la iglesia, no el abuso de la libertad del creyente con lo que hace sin considerar a su hermano que es débil en la fe y causar su destrucción.

### **18 Porque el que de esta manera sirve a Cristo, es aceptable a Dios y aprobado por los hombres.**

Es decir que sirve con el reino como lo principal y no lo terrenal que pudiera disfrutar si quisiera. Entonces es aceptable a Dios, a él le agrada, pues obra como para él y el resultado es la aprobación de los hombres.

Aceptable = pasar una inspección rigurosa, detallada y salir exitoso. Es decir que es irreprochable, es autentico, no tiene cera. Es una persona sin cera, **Filp. 1:9-11** así ora Pablo por los filipenses, que sean irreprochables, aceptados por Dios.

1, decida no ser tropiezo; 2, No cambie el reino por la comida;

### 3. **PROCURE SER UN CONSTRUCTOR VS. 19-21**

**19 Así que procuremos lo que contribuye a la paz y a la edificación mutua.**

Aquí Pablo resume de manera práctica lo que ha venido diciendo hasta ahora. Está es la descripción de como un creyente fiel vive en relación con sus hermanos en la fe. Este es el contexto en relación con la iglesia.

Cuando dice “procuren” se refiere a “perseguir, esforzarse” se parece al lenguaje que usa en **Efes. 4:1-3, 11-13** todos llegando a la misma meta, sin dejar a nadie en el camino

**20 No destruyas la obra de Dios por causa de la comida. En realidad, todas las cosas son limpias, pero son malas para el hombre que escandaliza a otro al comer.**

No son pecados morales, sino preferencias y libertades que tiene el creyente, pero por amor al débil en la fe, lo considera y por él se abstiene para no destruir en él lo que Dios está obrando. Que cruel si así fuera, que contrario al amor y la edificación mutua. Por eso **21 Es mejor no comer carne, ni beber vino, ni hacer nada en que tu hermano tropiece.**

Es mejor, se refiere a la elección de no ser tropiezo al dejar de hacer lo que mi libertad en Cristo me permite. Es mejor escoger lo que edifica al hermano. Abstenerse es la mejor opción en muchas ocasiones para que no ser de tropiezo.

1, decida no ser tropiezo; 2, No cambie el reino por la comida; 3, Procura ser un constructor;

### 4. **NO PRESUMA DE SU FE. VS. 22-23**

**22 La fe que tú tienes, tenla conforme a tu propia convicción delante de Dios. Dichoso el que no se condena a sí mismo en lo que aprueba.**

Dios es su testigo y delante de él vive su vida. como David cuando le pide a Dios que lo escudriñe y vea si hay en él camino de iniquidad (Salmo 133). Ya lo dijo Pablo antes, si vivimos para el Señor vivimos (v. 8).

Está es la libertad y la dicha del fuerte en la fe, no se condena a sí mismo en esta libertad. No tiene que demostrarle nada a nadie, tiene una convicción interna y fuerte en su relación con el Señor y como vive para él.

**23 Pero el que duda, si come se condena, porque no lo hace por fe. Todo lo que no procede de fe, es pecado.**

Es contrario para el que es débil en la fe. Si su conciencia lo condena, no trate de copiar al fuerte en la fe, ni ceda a ningún tipo de presión. Mejor hágale caso a su conciencia para que no caiga en pecado y condenación.

1, decida no ser tropiezo; 2, No cambie el reino por la comida; 3, Procura ser un constructor; 4, No presumas de su fe